

Economista Joseph Ramos anuncia su retiro y valora agenda de productividad en el país

Miércoles, 18 de Julio de 2018 - Id nota:771210

Medio : El Mercurio
Sección : Economía y Negocios
Valor publicitario estimado : \$4517500.-
Página : B10
Tamaño : 20 x 25

[Ver en formato web](#)

Luego de 50 años deja la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile: Economista Joseph Ramos anuncia su retiro y valora agenda de productividad en el país

El 31 de julio cesa, de forma voluntaria, sus funciones en AFP Capital; además, ya manifestó su intención de no seguir a la cabeza de la Comisión Nacional de Productividad.

MATÍAS BERRÍOS B.

Fue a fines de la década de los 60, cuando el ingeniero eléctrico y doctor en Economía de la Universidad de Columbia y ciudadano norteamericano, Joseph Ramos, llegó a Chile.

El economista ha trabajado en diversas instituciones internacionales, como la Cepal, la OIT y Flacso.

En Chile ha estado vinculado desde hace 50 años a la Facultad de Economía y Negocios (FEN) —salvo un periodo, en la década de los 80, cuando “me invitaron a salir”, di-

ce— de la Universidad de Chile. Desde hace tres años está en la presidencia de la Comisión Nacional de Productividad (CNP).

En el ámbito privado, en la última década ha ejercido como director independiente de AFP Capital.

Sin embargo, ‘Joe’—como le dicen sus cercanos— que está *ad portas* de entrar en la octava década de vida, cree que es tiempo de dedicarse a otras cosas.

Aunque aún no presenta la carta de renuncia, ya comunicó que no seguirá en la FEN. “Yo prefiero irme cuando todavía la gente dice que ‘me echará de menos’ y no que pregunten ‘cuándo se va este huevón’”, bromea.

En 1999, Joseph Ramos pasó a ser profesor titular de la FEN. Tiempo después, y durante cuatro años, fue decano. “Creo que al juzgar por las evaluaciones estudiantiles, me voy en buen momento. Ya no me queda tanto por delante”, dice. Cuando dejó el decanato, Ramos dictó un curso sobre cómo como factores no monetarios inciden en decisiones económicas. A partir de esta experiencia pretende publicar un libro a modo de legado.

Hace cuatro semanas, Joe dictó su última cátedra. “Salí en lágrimas, me emocioné mucho”, reconoce.

—¿Por qué cree que ha llegado la hora de retirarse?

“Es que no quiero más responsabilidades. Tengo otros proyectos. Estos no tienen nada que ver con economía, tengo varios libros de filosofía y teología que quiero escribir. ¡Un libro de la existencia de Dios! Imagínate el tema. Entonces frente a la existencia de Dios, el tema de la productividad incluso queda corto, por muy importante que sea”.

En junio, además, Capital informó mediante un hecho esencial que el director independiente dejará sus funciones a partir del 31 de julio.

—¿Por qué decidió ingresar al directorio de una AFP?

“Primero, porque me invitaron. Segundo, pagaban bien. Y en tercer lugar, entendí siempre que mi función como director independiente era hacer todo lo posible para maximizar la rentabilidad de los fondos para los afiliados, y asegurar un buen servicio. Me di cuenta de que no es tan fácil. Yo entendía que esa era mi función, creo que es una función social positiva”.

El mismo día en que deja Capital —por decreto— expira el periodo de los actuales consejeros de la CNP. “Le informé al Presidente Piñera que no quisiera seguir como presidente si es que a él se le ocurriera renombrarme, porque se puede renombrar. Porque ya no quiero más responsabilidades a esta altura del partido: lidiar con presupuestos, con Contraloría, plazos y cosas así. Pero sí indiqué

que estaría feliz, así él lo estimara, de seguir como consejero”, dice Ramos.

—¿Qué evaluación hace de los tres años de la CNP?

“Tengo una buena evaluación, pero creo que la evaluación más importante no es la que hago yo, sino la que otros hacen de nosotros. Creo que tenemos una buena evaluación del Gobierno, del sector privado, de los medios y hasta de nuestra propia productividad”.

—¿Qué se viene institucionalmente para la CNP?

“El programa de gobierno hablaba de institucionalizar esto, porque fue por decreto. Podría terminar y cerrar el 31 de julio. No solo quieren prolongarlo, sino que quieren institucionalizarlo por ley. Productividad, obviamente es un tema importante en este gobierno. El segundo mes del gobierno nos enviaron un nuevo mandato, que terminará el 2019, sobre una revisión a todo el sistema regulatorio”.

—Finalmente, en esta etapa de la vida ¿Quién es Joseph Ramos, según Joseph Ramos?

“Un privilegiado: por recibir el don de la fe, que me inflamó de ideales y da sentido a mi vida; por haber recibido mucho amor; por tener trabajos que me permitieron cambiar el mundo algo para mejor, en que cada día ha sido como una luna de miel”.



“Tengo otros proyectos. Estos no tienen nada que ver con economía, tengo varios libros de filosofía y teología que quiero escribir”.

JOSEPH RAMOS
PRESIDENTE COMISIÓN NACIONAL DE PRODUCTIVIDAD

HECTOR ARAVENA